

Valeur humaine, valeur marchande ?

Un homme, une infinité de valeurs
Étiqueté à 300 écus par son vendeur
Solidarité, respect, égalité
Tout cela est bafoué
Au profit de quoi ? De qui ?
Pour le confort des nantis
Qui les achètent sans scrupule
Et ne leur donnent pas même un pull
Ils effectuent leurs sales besognes
Et en prime, les nantis les cognent.

Un couple de Français avait acheté
Un beau petit bébé
Ses parents l'avaient vendu,
Il fallait bien qu'ils l'évacuent
Qu'auraient-ils fait avec une fille
Qui aurait mis fin à la lignée de la famille ?
La politique de l'enfant unique
A provoqué détresse et panique
L'État laissant peu de libertés
A poussé les gens à agir en toute illégalité.

Jeanne, jeune femme de vingt-cinq ans
Fut victime d'un accident
Des experts évaluent ses blessures
Et les dégâts à la voiture
Ne compare-t-on pas Jeanne
À un objet en panne ?
Comme si dommages et intérêts
Son état répareraient
Encore une fois ici
L'humain est rattaché à un prix.

Aujourd'hui comme dans le temps,
l'Homme est parfois assimilé à un objet peu important
Comment être surpris ?
Lorsqu'on sait que les chiffres dirigent nos vies
Deux euros pour un pain
Cinq cents pour un rein
La frontière est très étroite
Pensez aux gens qu'on exploite
Mon Dieu quelle horreur
De ne pas être apprécié à sa juste valeur.